

Children Future Network

27 de agosto de 2008

De ONG Children Future Network sobre Cuba para Sesión EPU febrero 2009

Oficina de alto Comisionado de Derechos Humanos

Estimados señores,

1. Les escribe la co-directora de la ONG Children Future Network de Tokio, Japón para informarles sobre la situación de los derechos humanos, sobre todo de los niños en Cuba, a través de contarles nuestras experiencias en aquel país caribeño el año pasado.
2. Yo personalmente ya tengo más de 18 años de conocer a Cuba y a su gente, y como vi que en Cuba no hay esa situación marginada y de alto riesgo de la niñez y juventud como en otros países del llamado Tercer Mundo, decidí organizar un viaje de mis compañeros de la ONG Children Future Network para que conozcan el sistema educativo-cultural-social de ese país y que analicen por qué en Cuba no hay "niños de la calle" que es el tema principal con el que trabajamos en nuestra ONG junto con las otras ONGs de México y de Filipinas.
3. El viaje del año pasado fue nombrado "Vamos a conocer Cuba, el país donde no hay niños de la calle." En ese viaje visitamos distintas instituciones educativas en La Habana, tales como: escuela primaria, secundaria, preparatoria, escuela para instructores de arte, escuela para los niños autistas, escuela para los niños con problemas visuales, círculos infantiles, centro comunitario para los niños en el barrio, aulas en los museos (que es parte del proyecto del Historiador de La Habana, donde los niños utilizan un espacio de un museo como su aula) y el Museo de Alfabetización.
4. Los participantes se quedaron muy impresionados con los trabajos educativos, culturales y sociales que todos los niños de La Habana (y de Cuba) tienen la oportunidad de recibir y formar parte de ellos, mientras en la mayoría de los países en vía de desarrollo existe una desigualdad tremenda y falta de respetos a los derechos de los niños. En esos países, diferente de Cuba, pocos niños tienen la oportunidad de aprender, jugar, saber expresar y sobre todo, conocer el valor que tiene cada uno de ellos.
5. Nos llama mucha atención "como" los adultos tratan a los niños en cada lugar de Cuba, ya sea en las escuelas o en las comunidades. Todos los adultos en Cuba parecen estar dispuestos y convencidos en cooperar en sacar a los niños (no sólo a sus hijos, sino en general) adelante, a pesar de las dificultades económicas que tienen. Las palabras y acciones que nos demostraron durante el viaje nos dieron la conclusión de que allí todos los niños son tesoros de la sociedad entera y los tienen que cuidar y acompañar todos los adultos en conjunto. Aparte lo que nos sorprende mucho es la actitud participativa de la niñez y la juventud en las labores sociales, que pocas veces vemos en nuestro país. Los niños son tratados como miembros de la sociedad con su derecho de opinar y participar en Cuba, mientras en Japón solamente son tratados como los que tienen que estar cuidados por los adultos y obedecer a las reglas que establece la sociedad manejada por los adultos.

6. Por otro lado vimos la falta de oportunidad para los ya adolescentes mayores y adultos que desean ejercer su profesión u oficio que han aprendido a través de su sistema educativo totalmente gratuito. Desafortunadamente no existen suficientes fuentes de trabajo que les puedan ofrecer un ingreso adecuado y eso crea una frustración grande dentro de la sociedad cubana, porque los cubanos saben que ellos tienen el valor de poder trabajar en cualquier profesión que existe en los llamados países desarrollados donde la gente gana suficiente dinero para tener una vida acomodada mientras ellos con la misma preparación y capacidad que tienen no lo pueden hacer. Hemos escuchado a varias personas quejándose de eso y lo entendemos.

7. Esperamos por eso que la sociedad internacional reconozca sus logros y valores en los aspectos de derechos de los niños y apoye a ese país para que puedan los cubanos crear mejores condiciones sociales para ampliar sus posibilidades en todas las etapas y aspectos de su vida. Creemos que ese apoyo internacional pueda servir a Cuba para abrir más espacios y libertad de ejercer distintas actividades creativas, productivas, económicas, políticas y sociales, que permiten borrar algunos aspectos negativos sobre el país que se habla normalmente en los países como los Estados Unidos de América.

Ritsuko Kudo
co-directora de la ONG Children Future Network
2-6-7 Takada Toshima-ku Tokio 171-0033
Tokio JAPON